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DELIBERAZIONE N.  2014/00018            DEL  19/12/2014 

 

OGGETTO :    INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE  AD ATTIVITA' MOTORIA 

PER CANI. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 19 del mese di dicembre, alle ore 09:20 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO SIG. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco NO 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Matteo Colapietro Francesco Natale Giovanna Salemmi  

 



 



 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco:  
 

“CONSIDERATO l’interesse e la volontà - più volte espressa da parte di cittadini ed  
associazioni e/o società operanti  sul territorio - di attrezzare, a proprie cure e spese, aree 
di proprietà comunale per attività di agility dog e per attività di sgambamento e 
sguinzagliamento dei cani. 
 
DATO ATTO che nel corso del 1° semestre 2014 per tale attività è già stata individuata e 
affidata da questo Municipio l’area sita in Via Redi, angolo Via Matarrese, senza oneri per 
l’Amministrazione. 
 

RILEVATO  che vi è l’esigenza di individuare altre aree di proprietà comunale, site nel 
territorio del Municipio, dove consentire la realizzazione di spazi attrezzati per attività di 
agility dog e per attività di sgambamento e sguinzagliamento dei cani, ad uso pubblico e 
senza oneri per l’Amministrazione; 
 
CONSTATATO : 
- che, così come specificatamente previsto nel Piano delle Performance 2014, occorre  

individuare almeno 4 aree potenzialmente destinabili  ad  attività di agility dog e per  
attività di sgambamento e sguinzagliamento dei cani; 

- che,  ad oggi, il progetto di un’area attrezzata per lo  sgambamento e sguinzagliamento 
dei cani, individuata lungo  Via C. Rosalba angolo Via Pansini/ Gen. Bellomo, sarà 
oggetto di realizzazione da parte degli uffici tecnici del Comune; 

- che occorre quindi individuare altre tre aree per le stesse finalità; 
 
TENUTO CONTO che, ai sensi dell’art. 54 del vigente Regolamento sul Decentramento 
amministrativo istitutivo dei Municipi, “la programmazione dell’utilizzo degli spazi pubblici 
nel proprio territorio deve risultare da apposita delibera di Consiglio municipale esecutiva” 
 
ATTESO che la competente Commissione consiliare municipale, nella seduta del 10 
dicembre 2014, ha proposto di localizzare le aree destinate per attività di agility dog e per  
attività di sgambamento e sguinzagliamento dei cani come appresso specificato: 

 
1. area ubicata in Via Jacini, angolo Via della Resistenza, individuata in catasto al 

foglio 114, p.lla 228, di circa 750 mq., come da planimetria allegata; 
 
2. area ubicata in Viale Einaudi angolo Via Tridente,  individuata in catasto al foglio 

40, p.lla 526, di circa 370 mq., come da planimetria allegata; 
 
3. area ubicata in Viale Madre Teresa di Calcutta,  individuata in catasto al foglio 39, 

p.lle 1374, 1397, e parte delle p.lle 121 e 1396, per una superficie di circa 900 mq., 
come da planimetria allegata. 

 
si rimette la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le determinazioni da adottarsi”.  

 
Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale escono  i Consiglieri Iannone, 
Mari e Schirone,  (presenti n. 14/20), intervengono i Consiglieri Lisco, Ruggiero, Di 
Pantaleo, Amoruso, Putignano, Simone, il Presidente ed il Direttore. 
 
Alle ore 10,40 esce il Cons. Ruggiero (presenti n. 13/20) 

 



 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

  
UDITA  la relazione del Presidente; 
VISTO  il parere della competente Commissione Consiliare Municipale; 
VISTO  lo Statuto Comunale; 
VISTO  l’art. 54  del  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 

 

PRESO ATTO 

che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia il parere di 
regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento 
sul decentramento amministrativo, sia quello di regolarità contabile, in quanto non 
vi sono adempimenti finanziari; 

 
con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Rella, Lisco, Traversa, 
Putignano, Patruno, Miolla, Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Romito), 
nessun contrario e n. 2 astenuti (Simone e Carone), espressi per alzata di mano,  

 
 

D E L I B E R A 
 
 

INDIVIDUARE, ex art. 54 del vigente Regolamento sul Decentramento amministrativo 
istitutivo dei Municipi, le aree da destinare in adozione per realizzare, anche mediante 
processi di riqualificazione, spazi destinati all'attività di agility dog e per attività di 
sgambamento e sguinzagliamento dei cani, ad uso pubblico e senza oneri per 
l’Amministrazione, come indicato in premessa e che di seguito si riportano: 
 
1. area ubicata in Via Jacini, angolo Via della Resistenza, individuata in catasto al 

foglio 114, p.lla 228, di circa 750 mq., come da planimetria allegata; 
 

2. area ubicata in Viale Einaudi angolo Via Tridente,  individuata in catasto al foglio 
40, p.lla 526, di circa 370 mq., come da planimetria allegata; 

 
3. area ubicata in Viale Madre Teresa di Calcutta,  individuata in catasto al foglio 39, 

p.lle 1374, 1397, e parte delle p.lle 121 e 1396, per una superficie di circa 900 mq., 
come da planimetria allegata. 
 

 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 

 
 

IL  CONSIGLIO 

 
  

aderendo alla suddetta proposta,  

 



 

 

con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Rella, Lisco, Traversa, 
Putignano, Patruno, Miolla, Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Romito, nessun 
contrario e n. 2 astenuti (Simone e Carone), espressi per alzata di mano,  

 
 
 

D E L I B E R A 

 
 
  

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 
4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

 
        
 

 
 

 



 

IMMEDIATA  ESECUTIVITA’ 
SCHEDA VOTANTI 

 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 13 
CONSIGLIERI. 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO -- 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE -- 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI -- 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
 

IMMEDIATA  ESECUTIVITA’ 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

Con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Miolla, Rella, Lisco, 
Traversa, Putignano, Romito, Patruno, Di Pantaleo, Laterza, Damiani e  Amoruso), nessun 
contrario e n. 2 astenuti (Consiglieri  Simone e Carone),  

 
 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 13 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO -- 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE -- 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO -- 

SALEMMI -- 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

Con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco e Consiglieri Miolla, Rella, Lisco, 
Traversa, Putignano, Romito, Patruno, Di Pantaleo, Laterza, Damiani e  Amoruso), nessun 
contrario e n. 2 astenuti (Consiglieri  Simone e Carone),  
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

 
Passiamo all’esame della proposta di 

deliberazione iscritta al quinto punto 

all'ordine del giorno, oggetto: “individuazione 

aree da destinare ad attività motoria per cani”. 

Sapete che abbiamo discusso in questi mesi sulla 

possibilità di istituire, o meglio di 

individuare delle aree nel territorio del 

municipio 2 dove realizzare aree attrezzate per 

lo sgambamento e attività di agility dog del 

cani, è un’esigenza diffusa nella città di Bari, 

in particolare noi abbiamo un territorio che 

consente per la presenza di aree incolte o aree 

destinate a verde la realizzazione di questo 

tipo di interventi. È un obiettivo 

dell'Amministrazione comunale, un obiettivo 

specifico dell'Amministrazione di questo 

municipio che io presiedo quello di venire 

incontro alle esigenze dei cittadini proprietari 

dei cani ed individuare questo tipo di aree. Si 

è innescata nella città una procedura virtuosa, 

un meccanismo virtuoso di collaborazione fra 

pubblico e privato che ha consentito proprio nel 

nostro municipio la realizzazione della prima 

area attrezzata per cani ad uso pubblico, 

realizzata a cura e spese di un soggetto privato 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

su area di proprietà comunale. È una procedura 

che orgogliosamente ha seguito questo municipio, 

ex terza Circoscrizione di Poggiofranco, perché 

non vi era un Regolamento specifico che 

prevedesse la modalità di realizzazione di 

questi interventi, per cui attraverso la 

collaborazione con altri uffici, in particolare 

con quello della ASL, sono state dettate delle 

linee guida per la realizzazione di questo tipo 

di intervento, che ovviamente fino a qualche 

tempo fa è stato realizzato nella città di Bari 

in maniera abbastanza emotiva, se mi consentite 

il termine, è ovvio che anche nella 

realizzazione di questi interventi invece 

esistono delle regole da rispettare e delle 

linee guida che la ASL ha tenuto a mettere per 

iscritto e ovviamente nel caso specifico, parlo 

dell’area realizzata in via Redi, il privato si 

è dovuto adeguare a queste regole, garantendo 

comunque e sempre l’utilizzo pubblico di questi 

spazi. 

Alla luce di quello che è già successo in questo 

municipio, sta succedendo nella città di Bari e 

di quella che è l’esigenza diffusa da parte 

della città, abbiamo pensato, consentitemi anche 

in questo essendo abbastanza precursori rispetto 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

a quello che avviene negli altri municipi, di 

individuare, utilizzando una norma specifica del 

nostro Regolamento, che è quella che attribuisce 

il potere al municipio di regolamentare 

l’utilizzo degli spazi pubblici e le aree 

presenti nel territorio municipale. Quindi 

proprio utilizzando questa norma che peraltro è 

una norma nuova inserita nel Regolamento sul 

decentramento, quindi non c’era prima, ed è una 

norma che consente ai municipi non solo di 

intervenire sul governo del territorio rispetto 

alla pianificazione della destinazione delle 

aree, ma di fare anche da barriera rispetto ad 

eventuali decisioni dell'Amministrazione 

comunale che intende realizzare interventi su 

queste aree. Quindi utilizzando questa norma 

regolamentare, utilizzando, diciamo accogliendo 

le istanze che sono pervenute e continuano a 

pervenire da associazioni, enti, proprietari 

degli animali, abbiamo pensato di individuare 

tre aree nel nostro territorio municipale dove 

realizzare eventualmente a cura e spese di 

soggetti privati aree destinate allo sgambamento 

e attività di agility dog per gli animali. 

In più abbiamo inserito anche, nella proposta di 

delibera che è stata sottoposta all’esame della 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

competente commissione consiliare, 

l’individuazione - l’abbiamo citata - di una 

quarta area sulla quale però l'Amministrazione 

comunale già stava intervenendo, che è sempre 

presente nel nostro territorio municipale, è 

un’area individuata in via Camillo Rosalba 

angolo via Pansini, Generale Bellomo, in 

relazione alla quale esiste già un progetto 

finanziato da parte dell'Amministrazione 

comunale per  la realizzazione di un’area 

attrezzata per i cani. Quell’area però sarà 

realizzata con fondi del civico Bilancio, quindi 

in particolare con fondi della ex terza 

Circoscrizione, oggi municipio. 

È evidente nel programma che ci siamo dati che, 

qualora quell’area in sede di procedura di gara 

ci dovessero essere dei ribassi e quindi delle 

economie rispetto all’intervento programmato da 

parte dell'Amministrazione, magari con quegli 

stessi fondi potremmo anche individuare un’altra 

area o altre aree dove realizzare questi 

interventi. Io che sono spesso per strada, come 

voi, ritengo che sia un’esigenza diffusa quella 

di individuare queste aree, per cui riteniamo di 

fare una cosa buona per la città, in particolare 

per il territorio del nostro municipio. 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

Quali sono queste aree che abbiamo pensato di 

individuare, ovviamente ove il Consiglio ritenga 

di approvare questa delibera? La prima area è 

quella che è ubicata in via Jacini, angolo viale 

della Resistenza, e si trova all’interno del 

parchetto – lo chiamo io – di Largo 2 Giugno, 

nel senso che è quel parco recintato che si 

trova in via Jacini angolo viale della 

Resistenza, una parte di quell’area, pari circa 

a 750 metri quadri, che per intenderci è quella 

entrando nel parco sulla destra, è l’area per la 

quale abbiamo ritenuto di individuare questa 

destinazione.  

La seconda area è quella ubicata in viale 

Einaudi angolo via Tridente, per un’estensione 

di circa 370 metri quadri, e si trova 

all’interno di un giardino già realizzato 

parzialmente, cioè esattamente quello che si 

trova viale Einaudi angolo via Tridente, e che 

sarà oggetto di intervento di riqualificazione 

ulteriore per circa 870.000 euro, perchè quello 

è un giardino sul quale l'Amministrazione 

intende intervenire, anzi è già intervenuta per 

la prosecuzione e l’ampliamento di quel 

giardino. Quindi ci troveremmo un giardino 

praticamente realizzato per intero su tutta 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

l’area che adesso è sterrata, all’interno del 

quale predisponiamo una specifica area di circa 

370 metri quadri attrezzata per lo sgambamento 

dei cani. 

La quarta area individuata è un’area della quale 

abbiamo già parlato in questo Consiglio perché 

adiacente, in qualche maniera rientra 

nell’intervento che abbiamo approvato e 

programmato di realizzazione del percorso 

ginnico e skate park in via Madre Teresa di 

Calcutta, è un’area di circa 900 metri quadri 

che si trova a confine fra le scuole che si 

affacciano nella parte retrostante su via Madre 

Teresa di Calcutta, e un parco giochi privato 

che si trova ad angolo con viale De Laurentis, 

anche questa è un’area dove basterebbe farsi una 

passeggiata quotidianamente per vedere che è già 

utilizzata, oggi probabilmente in modo 

improprio, dai proprietari dei cani per 

consentire lo sgambamento degli animali. 

Quindi anche quest’area possiamo individuare 

come area obiettivo dove realizzare questo tipo 

di intervento, in modo tale che eventuali 

soggetti privati che per almeno un paio di 

queste aree in realtà hanno già manifestato 

l’interesse a realizzare a propria cura e spese 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

interventi di riqualificazione e realizzazione 

di aree attrezzate per cani, possano 

intervenire. Quindi nel darvi lettura di questa 

delibera e poi aprire il dibattito, io ribadisco 

che sostanzialmente oggi questa delibera al di 

là dell’individuazione delle aree è la prima 

delibera di questo municipio che utilizza la 

facoltà concessa al Consiglio di municipio di 

individuare la destinazione delle aree pubbliche 

inserite nel territorio. 

Vi leggo la proposta di deliberazione e poi 

apriamo il dibattito: “considerato l’interesse e 

la volontà più volte espressa da parte di 

cittadini ed associazioni, o società operanti 

sul territorio, di attrezzare a propria cura e 

spese aree di proprietà comunale per attività di 

agility dog per attività di sgambamento e 

sguinzagliamento dei cani. 

Dato atto che nel corso del primo semestre 2014 

per tale attività è già stata individuata e 

affidata da questo municipio l’area sita in via 

Redi angolo via Matarrese, senza oneri per 

l'Amministrazione. 

Rilevato che vi è l’esigenza di individuare 

altre aree di proprietà comunale site nel 

territorio del municipio dove consentire la 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 
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realizzazione di spazi attrezzati per attività 

di agility dog, per l’attività di sgambamento e 

sguinzagliamento dei cani ad uso pubblico e 

senza oneri per l'Amministrazione. 

Constatato che così come specificatamente 

previsto nel piano delle performance 2014 

occorre individuare almeno quattro aree 

potenzialmente destinabili ad attività di 

agility dog e per attività di sgambamento e 

sguinzagliamento dei cani.  

Che ad oggi il progetto di un’area attrezzata 

per lo sgambamento e sguinzagliamento dei cani 

individuata lungo via Camillo Rosalba angolo via 

Pansini-generale Bellomo sarà oggetto di 

realizzazione da parte degli uffici tecnici del 

Comune.  

Che occorre quindi individuare altre tre aree 

per le stesse finalità. 

Tenuto conto che ai sensi dell’art. 54 del 

vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi la 

programmazione dell’utilizzo degli spazi 

pubblici nel proprio territorio deve risultare 

da apposita delibera di Consiglio municipale 

esecutiva. 
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Atteso che la competente commissione consiliare 

municipale, nella seduta del 10 dicembre 2014, 

ha proposto di localizzare le aree destinate per 

attività di agility dog e per attività di 

sgambamento e sguinzagliamento dei cani come 

appresso specificato:  

1) area ubicata in via Jacini angolo via della 

Resistenza, individuata in catasto al foglio 114 

particella 228, di circa 750 metri quadri, come 

da planimetria allegata.  

2) Area ubicata in viale Einaudi angolo via 

Tridente, individuata in catasto al foglio 40 

particella 526, di circa 370 metri quadri, come 

da planimetria allegata. 

3) Area ubicata in via Madre Teresa di Calcutta, 

individuata in catasto al foglio 39, particelle 

1374 e 1397, e parte delle particelle 121 e 

1396, per una superficie di circa 900 metri 

quadrati, come da planimetria allegata. 

Quindi rimetto all’esame del Consiglio la 

proposta di deliberazione che vi ho appena 

letto. Ci sono interventi? Prego cons. Lisco, e 

a seguire gli altri consiglieri che si sono 

prenotati. 

 

 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 
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Cons. Lisco  

Volevo chiedere una cosa al Consiglio e alla 

commissione, è previsto un minimo di aree da 

destinare all’agility dog? Oppure anche piccole 

aree possono essere destinate a questo tipo di 

attività di sgambamento? Perché mi vengono in 

mente due realtà in questo momento dimenticate, 

Villa Camomilla di San Pasquale e giardino 

Chiara Lubich di Carrassi, giusto  per dire che 

anche da quella parte del nostro municipio ci 

sarebbe bisogno di un’area di sgambamento, 

prendendo una parte di Villa Camomilla, e quindi 

potremmo proporlo eventualmente, e anche una 

parte del giardino Chiara Lubich, così da avere 

non sempre e soltanto attenzionata una parte del 

municipio, ma anche l’altra, dove probabilmente 

ci saranno un po’ meno cani col pedigree e un 

po’ più meticci, però anche loro hanno diritto 

ad un’area di sgambamento. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Lisco, cons. Ruggero prego. 

 

Cons. Ruggero 

Io condivido quello che dice il cons. Lisco però 

vi ricordo che per esempio a Villa Camomilla c’è 
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un Regolamento che vieta proprio l’introduzione 

dei cani in quel giardino. 

…Il problema è che l’area è piuttosto ridotta, 

quindi non credo. È chiaro invece, condivido il 

fatto di cercare comunque aree diffuse in tutto 

il quartiere, senza esagerare, perché se no poi 

comunque sottraiamo aree a verde eventualmente 

ai bambini, quindi bisogna valutare e ponderare 

tutte le cose pesandole. Poi porrei attenzione 

anche alle richieste che ci giungono, cioè io 

non farei un monopolio di qualcheduno che decide 

di fare queste aree in tutta la città o con 

tutto il nostro municipio, ma cercherei di 

soddisfare le richieste di una serie di 

esercenti che fanno la stessa attività. Quindi 

porrei anche un limite di una, massimo due aree 

ad esercente, se voi siete d’accordo, perché è 

giusto che tutti quanti possano avere questa 

opportunità, che poi per loro è sicuramente un 

costo ma anche è un’opportunità di farsi una 

pubblicità e quant’altro. Quindi questa la 

sottopongo a voi, quindi potrebbe essere una 

condizione da mettere laddove ci sia 

l’attribuzione di queste aree. Grazie. 
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Presidente 

Grazie cons. Ruggero. Prego cons. Simone. 

 

Cons. Simone 

Io faccio parte della prima commissione, faccio 

presente che il testo della delibera noi non lo 

abbiamo visionato ma in commissione ci è 

pervenuto soltanto un elenco delle tre aree, con 

ovviamente una planimetria e la descrizione 

delle aree stesse. 

Con Ruggero, convengo con lui quando dice che 

queste aree che noi stiamo individuando sono 

aree che noi sottraiamo ad aree verdi, allora io 

ho un estratto qui della delibera di Giunta 

Municipale 791/2011, dove descrive proprio 

queste aree a verde e la possibilità dei 

cittadini di farsi carico di queste aree e 

destinarle appunto al decoro urbano, quindi 

impiantare alberi, oppure farci un orto, insomma 

qualunque cosa. 

Adesso noi ovviamente, dato che  i cittadini ci 

chiedono queste aree di sguinzagliamento, il 

Comune non è nella possibilità, nella facoltà di 

poterle realizzare, ci stiamo affidando a dei 

privati. Va bene, d’accordo, ma mi chiedo: 

perché queste aree tutte a Poggiofranco? E 
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perché destinare queste aree solo ed 

esclusivamente allo sguinzagliamento cani, dato 

che il quartiere, avendone una, due, tre, mi 

sembrano già abbastanza sufficienti per la 

popolazione canina, quindi ricordo che stiamo 

togliendo aree a verde che potrebbero invece 

essere date a cittadini per fare appunto degli 

orti urbani, così come previsto dalla delibera 

di Giunta Municipale. 

Detto questo, io ricordo a tutti i membri della 

mia commissione che fu verbalizzato sul verbale 

appunto la necessità di un’evidenza pubblica, 

allora è vero che non stiamo parlando di un 

bando, non stiamo affidando beni e servizi, 

d’accordo, ma perché tutti i cittadini che o 

sono esercenti, o anche che fanno parte di 

associazioni, o cittadini singoli, che hanno il 

desiderio di adottare queste aree a verde per 

fare lo sguinzagliamento cani, non devono essere 

messi nella posizione di essere a conoscenza di 

questa possibilità? Allora io mi sono presa la 

briga di andare sia negli uffici di questa ex 

Circoscrizione, e anche in quelli di Mungivacca, 

al momento non risultano richieste, va bene? 

Allora siccome non tutti i cittadini hanno 

accesso a questo tipo di informazione, io 
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chiesi, e fu verbalizzato anche dalla 

commissione, che era d’accordo, l’evidenza 

pubblica, ovvero sui giornali o sul sito del 

Comune un avviso che mettesse tutti i cittadini 

nella facoltà di sapere che c’era questa 

possibilità. Poi magari partecipa sempre un 

soggetto, non partecipa nessuno, d’accordo, però 

noi come parte politica siamo a parte civile, 

perchè un domani quando un cittadino o un 

esercente verrà da me, o da voi, e vi verrà a 

chiedere “come mai quelle aree sono state date 

tutte ad una persona e io non l’ho saputo?”, io 

come parte politica avrò la coscienza pulita e 

dirò “io sul sito del Comune l’ho fatto 

pubblicare, se tu cittadino invece non hai avuto 

l’accortezza di informarti io non ho colpa”. 

E poi, come ha detto anche il cons. Ruggero, a 

mio avviso nel municipio le aree individuate non 

dovrebbero essere affidate più di due ad 

un’unica entità giuridica, o cittadino, o quello 

che vogliamo. Ho finito il mio intervento, 

grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Simone, cons. Di Pantaleo prego. 
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Cons. Di Pantaleo 

Io solo per aggiungere, per quanto riguarda 

quello che ha detto Lisco e anche la cons. 

Simone noi in commissione effettivamente abbiamo 

tutti quanti deciso di vedere, di individuare 

altre aree comunque, cioè ci riserviamo di 

individuare prossimamente altre aree anche con 

l’aiuto di tutti quanti i consiglieri, quelli 

che non fanno parte anche della nostra 

commissione. Poi abbiamo comunque anche ritenuto 

di far fare dal direttore, da chi può farlo, 

appunto un avviso sul portale del Comune, del 

municipio, proprio che può comunicare a tutti 

quanti i cittadini, a chi vuole comunque 

prendere in carico queste aree, perché 

ovviamente non tutti sanno che in questo 

territorio c’è la possibilità di prendere in 

adozione quest’area per i cani. Questo è quanto, 

sono qui a vostra disposizione per tutte le 

domande. 

 

Presidente 

Grazie. Cons. Amoruso. 
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Cons. Amoruso 

Io penso che tale più che problema è un’esigenza 

richiesta dall’intero territorio e dall’intera 

città, di creare anche spazi dedicati appunto 

allo sguinzagliamento, allo sgambamento dei 

cani,  questo è anche un modo per garantire e 

cercare di migliorare le problematiche che gli 

stessi cani, più che i cani i proprietari, 

creano sui marciapiedi della nostra città, che 

sono le deiezioni canine. 

Rispondendo invece alla cons. Simone, io volevo 

solo sottolineare che l’individuazione di aree 

per cani nasce proprio perché è stata una 

richiesta dei cittadini stessi di cercare di 

garantire spazi dedicati ai loro cani, e in più 

volevo dire che noi, e mi sorprende che proprio 

lei consigliere, facendo parte della commissione 

lavori pubblici, sottolinei che il municipio non 

si stia occupando di altre aree da dedicare 

anche alle persone, ai bambini, in quanto ci 

sono diversi progetti in atto che 

riqualificheranno aree comunque ad oggi 

abbandonate come sono quelle anche destinate per 

i cani, comunque sono aree incolte e abbandonate 

a se stesse, quindi questo è solo un modo per 

migliorare il nostro territorio, dedicare degli 
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spazi aperti a dei cani, inoltre ci sono altri 

progetti che prevederanno invece la possibilità 

di garantire spazi anche per bambini, anziani e 

per tutti i residenti, mi sbaglio dicendo i 

residenti, ma per tutti i cittadini di Bari. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Amoruso. Cons. Schirone prego.  

 

Cons. Schirone 

Presidente io onestamente volevo innanzitutto 

ringraziare la commissione per questo lavoro 

sicuramente eccezionale che hanno fatto sul 

territorio per l’individuazione finalmente delle 

aree attrezzate per cani, anche perché ci 

lamentavamo tutti quanti noi consiglieri della 

passata legislatura perché non avevamo aree 

attrezzate per cani, quindi ci lamentavamo che 

le strade erano sporche, facevamo segnalazioni 

per la pulizia delle strade, e tutto quello che 

comportano ovviamente gli escrementi dei cani 

sui marciapiedi e quant’altro. 

Quindi l’individuazione delle aree, secondo me 

le prime tre aree vanno benissimo, ovviamente 

sarei molto cauto nell’individuazione di altre 
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aree invece, perché vediamo prima come vanno 

queste tre aree attrezzate per cani, quali sono 

i problemi che realmente queste aree poi portano 

sul territorio, e poi poter individuare secondo 

me anche con l’aiuto dell’AMIU, individuare quei 

tratti di strada   dove si verifica spesso più 

presenza – e faccio riferimento al prof. Lisco, 

perché ho capito perfettamente qual è il 

problema che lui solleva – ci sono delle zone 

vicino al giardino di Chiara Lubich dove è 

veramente un vespasiano a cielo aperto, là 

andrebbe veramente individuata un’area forse 

attrezzata per cani perché evidentemente nel 

territorio ci sono molte presenze di cani. 

Questo è quanto.  

Poi io onestamente ringrazierei il Presidente e 

la commissione per il lavoro svolto, poi per 

quanto mi riguarda, l’osservazione fatta dalla 

consigliera per quanto riguarda i bandi in 

merito all’individuazione, che siano ovviamente 

anche questi diciamo controllati e quant’altro, 

sì potrebbe essere un problema nostro, ma fino 

ad un certo punto perché là bisogna mettere poi 

i soldi cash. Noi dovremmo anzi ringraziare 

veramente quante più persone siano disponibili a 

farsi carico non solo dell’individuazione di 
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queste aree, ma anche economicamente a far 

fronte alle spese per la realizzazione. Che non 

siano la stessa, va bene questo possiamo anche 

vedere, al limite lo possiamo disciplinare 

meglio questo aspetto. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Schirone. Cons. Putignano. 

 

Cons. Putignano  

Ho ascoltato con attenzione gli interventi che 

mi hanno preceduto, ovviamente non posso che 

compiacermi sull’iniziativa che vorrei che fosse 

diffusa su tutto l’ambito del territorio del 

nostro municipio, affinché ogni cittadino che 

abbia una certa coscienza e abbia un certo 

valore etico possa detenere un cane o un animale 

qualunque senza arrecare problemi di igiene o di 

altra natura al resto della cittadinanza.  

Ovviamente le aree sono state individuate, non a 

caso prevalentemente su un territorio che 

evidentemente ha delle aree a verde incolte 

rispetto al territorio che al momento ne ha 

forse inferiori e che sicuramente saranno 

oggetto di studio e di approfondimento da parte 

della commissione. Ma il mio intervento diciamo 
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è prevalentemente orientato a capire una cosa, 

diciamo un ambito amministrativo che è stato 

sollecitato da interventi appunto precedenti: 

abbiamo parlato prima di una modifica allo 

Statuto del Comune di Bari esprimendo un parere, 

ma ci terrei a rileggere l’art. 3 dei principi 

fondamentali dello Statuto: “Si pone come 

sistema al servizio dei cittadini e secondo i 

principi di trasparenza, imparzialità, 

efficienza e buona Amministrazione”. Per cui non 

penso che questa Amministrazione, e in 

particolare questo municipio, possa avere inteso 

l’affidamento ad associazioni, entità giuridiche 

o privati, senza comunicarlo su bando, ritengo e 

lo do per scontato che questa attività 

amministrativa sia fondamentale e già operativa 

nell’ambito del nostro municipio, giammai 

penserei che un’attività del genere fosse tenuta 

sottaciuta, nascosta, perché è assolutamente 

nell’ambito della trasparenza che ci dobbiamo 

muovere. Per cui sono certo, non capisco perché 

sia stata proposta una cosa che io invece avevo 

dato per scontata, le iniziative del municipio 

sono e devono sempre essere improntate al 

principio che regola lo Statuto e di conseguenza 
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pubblicate nei modi previsti dalla massima 

trasparenza e dalla legge. 

Per cui sono sicuro che questo dovrà venire, 

come è avvenuto per altro tipo di 

manifestazioni, prevalentemente con l’inizio 

dell’attività municipale, ovviamente il portale 

se non è quello del municipio potrà 

tranquillamente essere quello del Comune, 

certamente non sarà un bando pubblico perché 

sicuramente chi vorrà intraprendere un’attività 

del genere dovrà esercitare un potere economico 

non indifferente, ma è giusto che lo sappiamo 

tutti nei modi previsti dalla massima efficienza 

e trasparenza. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie cons. Putignano. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego cons. Simone. 

 

Cons. Simone  

Io volevo fare una precisazione. Ho avuto 

l’impressione che si stia confondendo l’area 

sguinzagliamento cani con area per 

raccoglimento, ora non so come definire, di 

deiezioni canine, che è una cosa ben diversa, 

perché l’area sguinzagliamento cani, all’interno 
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della stessa - da quello che io so pur non 

avendo cani - non è previsto lasciare deiezioni 

canine, anzi è auspicabile che questo non 

accada, perché l’area di sguinzagliamento, come 

dice la parola stessa, è un’area dove i cani 

possono fare attività motoria, ma non devono 

assolutamente depositare le loro deiezioni 

canine, non per niente ho saputo da persone che 

hanno i cani e che hanno frequentato questa area 

attrezzata che lo stesso proprietario 

giustamente si lamenta quando i cittadini 

incivili usufruiscono dell’area, che ripeto è 

pubblica, però puntualmente lasciano qualche 

ricordino. 

Quindi una cosa è identificare area per 

sguinzagliamento e per attività, che giustamente 

vanno realizzate in zone molto grandi e larghe, 

perché ci vogliono diversi metri quadri per fare 

sguinzagliare un cane che ha giustamente  

bisogno di correre, diverso invece è individuare 

zone dove i padroni possono portare i cani per 

effettuare i loro bisogni, quelle sono delle 

aree ovviamente più piccole e che vanno 

giustamente a evitare il problema che purtroppo 

la città di Bari si trova quotidianamente di 
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fronte a dover ormai affrontare, ovvero quello 

dell’abbandono delle deiezioni canine. 

Detto questo, io ribadisco è ovvio che tutto 

quello che si fa in questo municipio è 

trasparente, come è giusto che sia, e ringrazio 

ovviamente il cons. Putignano per aver ricordato 

qual è il nostro compito e come devono essere 

fatte le cose, però ripeto sul testo della 

delibera questa possibilità non c’è. Allora io, 

ripeto, mi attengo a quello che è stato il 

lavoro nostro di commissione, vorrei 

semplicemente un avviso, perché purtroppo ho 

fatto anche un piccolo sondaggio: molti non 

sanno che c’è questa possibilità, io vorrei 

semplicemente che venga messa in luce, basta, 

tutto qui. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Simone. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego. 

 

Cons. Putignano 

Una piccola precisazione: il Regolamento 

sull’igiene del Comune di Bari prevede che, 

indipendentemente dal luogo, il possessore di un 

cane, in questo caso parliamo di cani che sono 
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gli animali domestici più frequentemente visti 

per strada, hanno l’obbligo di accogliere le 

deiezioni canine, indipendentemente che le 

facciano sulla pubblica via, sul marciapiede, 

nello sguinzagliatolo, o nell’area per cani così 

come è stato detto. 

Allora intanto noi adesso in Consiglio abbiamo 

parlato di aree dove poter far svolgere attività 

di agility o di sguinzagliamento in generale, ma 

è ovvio ed è alla  base di ogni principio di 

igiene e di minimo senso civico che il 

possessore dell’animale debba raccogliere, 

ripeto indipendentemente da dove si trovi, le 

deiezioni canine. Certamente queste aree, 

considerato che non si può pensare di ricordare 

all’animale che la deve fare là, altrimenti da 

un’altra parte, è necessario ovviamente dotarsi 

di tutte quelle attrezzature che ogni buon 

cittadino possessore di cane ha. Chi lo fa 

attualmente e la deposita per strada, lo fa e lo 

farà, ci sono altri veicoli per sensibilizzare 

queste persone, non a caso sono stati adottati 

dei provvedimenti a carico di ispettori 

dell’AMIU che spesso girano in città, in 

collaborazione con la polizia municipale, 

appunto per sanzionare coloro che non effettuano 
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questa attività di raccolta delle deiezioni 

canine. Quindi questo lo diamo alla base di ogni 

e qualsiasi tipologia di intervento. 

Poi abbiamo parlato di sguinzagliamento, di aree 

dove poter sguinzagliare il proprio cane, non mi 

pare che esistano altre tipologie di area dove 

far effettuare le deiezioni canine al momento, 

però laddove dovessimo decidere di farlo magari 

ne riparleremo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons.  Putignano. Non vi sono ulteriori 

interventi, la discussione è chiusa. Allora solo 

un paio di precisazioni rispetto a quello che è 

stato detto, il cons. Simone se non ricordo male 

ha fatto presente che non le risultano, dalle 

ricerche effettuate, pervenute domande di 

adozione dell’area al municipio, in realtà vi 

sono domande di adozione pervenute, in 

particolare peraltro, per quello che mi consta, 

ve ne sono due specificatamente rivolte alla 

richiesta di adozione di due di queste aree 

oggetto di questa proposta di delibera, tuttavia 

preciso – ove ce ne fosse bisogno – che noi non 

stiamo affidando nulla  a nessuno, noi stiamo 

individuando le aree dove consentire la 
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realizzazione di questi interventi senza oneri 

per l'Amministrazione, quindi sono aree dove se 

e quando i soggetti privati o pubblici, perché 

può anche decidere di venire il politecnico a 

chiedere l’adozione di quest’area, non è detto 

che sono privati, ovviamente chiunque intenda 

realizzare quest’area a propria cura e spese 

consentendo l’uso pubblico dell’intervento, 

ovviamente non potremo che ringraziarlo come 

Amministrazione, come cittadini. 

Quanto alle procedure di affidamento, al di là 

del richiamo, scontato oserei dire, al principio 

di trasparenza della pubblica Amministrazione, 

io ricordo che al momento l’adozione delle aree 

è disciplinata da un Regolamento vigente, che 

prevede delle forme anche di adeguata pubblicità 

della richiesta di adozione. Certamente non 

prevede, per esempio, di fare estratti su un 

giornale, sui quotidiani, su carta stampata per 

avvisare, perché quel tipo di procedure 

riguardano procedure di affidamento dei lavori 

dove c’è un onere economico a carico 

dell'Amministrazione che sostanzialmente 

finanzia un’attività, un’iniziativa o l’acquisto 

di beni e servizi, qui noi non stiamo 

finanziando niente per cui quel tipo di 
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procedura già mi sento assolutamente di 

escluderla.  

Verificheremo ovviamente per quanto di 

competenza degli uffici amministrativi le forme 

per pervenire ai provvedimenti di concessione 

delle aree, però ripeto sono disciplinate dal 

Regolamento sull’adozione del verde, che 

peraltro come voi sapete sicuramente non 

comporta una scelta non solo discrezionale, ma 

imputabile solamente al municipio perché 

richiede l’acquisizione di pareri anche di altre 

strutture, non solo comunali ma esterne, tipo 

quella della ASL, per poi giungere al 

provvedimento concessorio. Quindi il Regolamento 

di adozione delle aree a verde, peraltro il 

Regolamento comunale di competenza della 

ripartizione igiene e ambiente, e la competenza 

del municipio è quella individuata come soggetto 

che emana il provvedimento concessorio 

dell’area. 

Quindi mi sento di assicurare da questo punto di 

vista che le procedure saranno sicuramente 

seguite in maniera corretta. Nel merito, visto 

che è stato richiamato il procedimento 

amministrativo, chiederei al direttore di 
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intervenire un attimo, così magari qualche 

delucidazione è sicuramente più utile.  

 

Direttore 

Io voglio solo precisare che il Regolamento 

sull’adozione delle aree, già nello stesso 

Regolamento sono individuate le aree in maniera 

dettagliata che possono essere oggetto di 

adozione, quindi l'Amministrazione questo tipo 

di lavoro quando è stato approvato quel 

Regolamento lo ha già fatto.  

Il Regolamento prevede anche, però, che su 

iniziativa chiaramente di un soggetto, possano 

essere proposte ulteriori aree, che è proprio il 

caso specifico che è successo per l’area, 

diciamo per la primaria, attrezzata per i cani, 

cioè nel senso che noi abbiamo ricevuto 

un’istanza di parte rispetto ad un’area che non 

era classificata nell’ambito di quelle 

identificate nel Regolamento e chiaramente già 

pubblicizzate, perché quel Regolamento come 

sapete è sul sito, quindi quell’elenco di aree 

per le quali è possibile l’adozione è già 

pubblicizzato, d’accordo? Quindi in quel caso 

che cosa abbiamo fatto, perché previsto dal 

Regolamento? Chiaramente abbiamo accertato con 
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delle verifiche fatte presso la ripartizione 

patrimonio che effettivamente quell’area fosse 

un’area pubblica e, dopo aver esperito questo 

accertamento, abbiamo verificato anche rispetto 

alle conoscenze dell’ufficio giardini e rispetto 

alle essenze arboree presenti in quell’area. 

Quindi una volta incrociate tutte queste 

verifiche,  si è dato corso a quell’adozione. 

Come diceva il Presidente, poi anche alla luce 

di questa nuova potestà che è stata data al 

municipio, che prima non era classificata 

nell’ambito degli indirizzi delle 

Circoscrizioni, voi vi trovate ad esercitare 

questa nuova funzione, cioè quella di 

regolazione del territorio e quindi di 

propulsione anche di iniziativa rispetto 

all’identificazione di altre aree, cosa che 

state facendo oggi. Quindi oggi state 

identificando delle ulteriori aree, è chiaro che 

quindi questo provvedimento rientrerà tra le 

informazioni che vengono date nel sito e andrà 

ad ampliare quell’elenco di aree già 

identificate in precedenza dall'Amministrazione. 
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Presidente 

Grazie direttore. A questo punto poniamo in 

votazione?  

 

Cons. Simone 

Soltanto questa precisazione, quindi di queste 

tre aree due sono state già oggetto di 

richiesta, va bene, allora perché io ho chiesto 

agli uffici e questo non risulta? Cioè nel 

senso, voglio capire, non voglio ovviamente 

insinuare nulla assolutamente, io ho voluto fare 

di mia iniziativa un sondaggio, chiamiamolo 

così. 

 

Presidente 

Sì, ma a quali uffici ha chiesto? 

 

Cons. Simone 

Io ho chiesto qui all’ex Circoscrizione e a 

Mungivacca, ho chiesto “ci sono dei cittadini 

che hanno interesse ad adottare queste aree?”, 

per capire la bontà giustamente di questa 

proposta, per capire ci sono dei cittadini che 

hanno questo interesse o no? E mi è stato detto 

che non ci sono state altre richieste tranne 

quella che già è andata in porto con grande 
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successo, e va bene. Ecco perché io voglio 

capire quale di queste due aree sono state già 

individuate perché ci sono stati dei privati che 

hanno fatto richiesta, e se ovviamente la 

pratica è già iniziata. Tutto qua, perché io non 

ho informazione, volevo essere informata. 

 

Presidente 

Io non so esattamente lei a chi abbia chiesto, a 

quale essere umano, però eventualmente poi le 

richieste in particolare a chi ? eventualmente 

la prossima volta la invito, se ritiene, a 

formalizzare una richiesta, perché poi le 

istanze che arrivano in municipio, come lei sa, 

sono protocollate, quindi magari può anche 

sfuggire ad una persona che in quel momento sta 

facendo altro, però le posso garantire che sono 

tutte protocollate, quindi siccome io le ho 

viste personalmente so che sono pervenute. In 

ogni caso molte delle cose che arrivano, se 

hanno una competenza esclusivamente 

amministrativa, magari non ci riguardano e 

quindi non arrivano neanche al tavolo della 

presidenza. 

Queste due, però, proprio perchè il Regolamento 

sul decentramento prevede questa norma, sono 
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sostanzialmente ferme, cioè non hanno avuto un 

seguito, perché avrebbero potuto avere un 

seguito qualora, come potrebbero averlo oggi, il 

Consiglio avesse individuato su quell’area la 

possibilità di fare aree attrezzate per i cani, 

però ripeto poi comunque c’è una procedura 

amministrativa da seguire, quindi possiamo 

verificarlo, però può capitare. Però le dico che 

sicuramente sono pervenute. Non c’è una pratica, 

c’è una manifestazione di interesse, una 

richiesta, che si riferisce una all’area di via 

Jacini, all’interno del parco, e l’altra 

all’area di Madre Teresa di Calcutta. Almeno per 

quello che risulta a me – questa volta lo devo 

dire io – ad oggi non sono pervenute domande 

intese a manifestare interesse a realizzare 

interventi su quell’area. 

Allora poniamo in votazione la proposta di 

delibera avente ad oggetto “individuazione area 

da destinare ad attività motoria per i cani”. 

Chi è favorevole? Consiglieri Rella, Lisco, 

Traversa, Putignano, Romito, Patruno, Di 

Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, il 

Presidente, Miolla. 

Chi si astiene? Carone, Simone. 

Non vi sono voti contrari. 



OGGETTO: INDIVIDUAZIONE AREE DA DESTINARE AD ATTIVITA’ MOTORIA PER 
CANI. 

RESOCONTAZIONE 

 

 

Con undici voti a favore e due astenuti la 

proposta di deliberazione è approvata. Non sono 

iscritte all'ordine del giorno ulteriori 

proposte di deliberazione. Dobbiamo anche porre 

in votazione l'immediata esecutività di questa 

proposta di delibera, chi è favorevole? Come 

sopra. 

Chi si astiene? Come sopra, Simone e Carone. 

La proposta di immediata esecutività è approvata 

a maggioranza. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/01/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/01/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/01/2015 al 19/01/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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